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■ 中国代表团
63名技能健儿首
次参与世界技能大
赛全部 56个项目
的比拼， 向世界展
示“大国工匠”的风
采 。 而上海 10名
“小匠” 也获得了9

个项目的入场券 ，

其中， 健康与社会
照护、网络安全、酒
店接待项目是上海
选手首次参赛 ，后
两个项目更是本届
世赛新增项目
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把亲切关怀转化为过硬打赢本领
习近平主席视察空军某基地重要讲话

在解放军和武警部队引起强烈反响
8月22日，中共中央总书记、国家主

席、中央军委主席习近平视察空军某基

地，强调要深入学习贯彻新时代中国特

色社会主义思想和新时代党的强军思

想， 深入贯彻新时代军事战略方针，牢

记初心使命，提高打赢能力，以优异成

绩庆祝新中国成立70周年。

习主席的重要讲话，在解放军和武

警部队引起强烈反响。广大官兵纷纷表

示，要时刻牢记习主席殷切嘱托，发扬

传统、保持本色，把深切关怀转化为练

兵备战的实际行动， 集中精力干事创

业， 完成好党和人民赋予的使命任务，

以优异成绩为新中国成立70周年献礼。

“不忘初心，牢记使命”

“能与习主席视频连线，是我们至

高无上的荣耀。” 空军某雷达站指导员

李军说。

茛 下转第三版

中国电视剧品牌效应增强
开启“全球同步”流行模式

一批国产新剧走进海外主流付费频道引发海外社交平台讨论，中华优秀文化传递到更多观众面前
有学者认为，优秀中国电视剧的成功出口，是积极面向海外市场，努力减少文化折扣的有益尝试

在国内引发热潮的电视剧 《长安十二

时辰》， 不仅在马来西亚、 新加坡等地的视

频网站获得较高评价 ， 还被译作 “The

Longest Day in CHANG'AN”， 在北美地区

一些视频网站以 “付费内容 ” 形式上

线———这是国产剧首次进入海外主流视频

网站的包月付费区。 青春励志题材电视剧

《创业时代》 《欢乐颂》 等也引起国外剧迷

关注， 成为当地热议的话题。 同时， 《知

否知否应是绿肥红瘦》 《我只喜欢你》 等

剧在韩国 “中华 TV” 播出深受观众欢迎，

当代家庭电视剧 《都挺好》 还被英国 《经

济学人》 等海外主流媒体报道。

吸引全球观众一起追剧， 已不再是美

剧、日剧等的专属，讲述中国历史文化和当

下生活的国产优秀电视剧，正在形成品牌并

迎来“全球同步”流行。“电视剧创作只有坚

持自己的特色，同时找到与海外观众思想感

情的相通之处， 用通行的艺术语言来表达，

才能真正实现 ‘走出去’ 的目标。”《中国电

视》杂志执行主编李跃森告诉记者。这种流

行的背后，是国产剧愈发丰富的题材探索和

不断进步的制作水平，以及其中独特的文化

价值正在被更多人认可和喜爱。

更有“深度”

付费输出，同步追剧，文

化价值和娱乐属性兼顾

“对唐朝历史的一次华丽展现” “深

刻的主题和内容令人惊喜” “精彩的情节

使人想起电视剧 《24 小时》， 宏大的制作

也让人感叹唐朝的美丽 。” 在亚马逊网站

上， 海外观众不吝对 《长安十二时辰》 的

夸奖。 紧张的破案桥段和历史背景相辅相

成 ， 电视剧不仅满足了观众的娱乐需求 ，

也打开了一扇走近中华传统文化的窗口。

“付费内容的输出对国产剧的发展具

有积极的价值和意义。” 剧评人李星文接受

记者采访时表示， “这不仅体现了电视剧

作为商品在文化市场上的价值， 也展现了

国产剧所拥有的独特娱乐价值和文化价值，

这些都是使中国电视剧能在竞争更激烈的

海外市场上分得一杯羹的保证。”

中国古装题材一直受到亚洲市场青睐。

此前， 《琅琊榜》 《楚乔传》 《大军师司

马懿》 等曾在亚洲各地引发热议。 而对于

欧美等市场而言， 古装题材近年来也成为

出海的新锐力量。 茛 下转第二版

■本报记者 王筱丽

世界顶尖科学家10月再聚临港
本报讯 （记者王嘉旖）

记者从昨天举行的相关新闻

通气会获悉，“2019世界顶尖

科学家论坛” 将于今年10月

29日至31日在上海自贸试验

区临港新片区举行，围绕“科

技 ，为了人类共同命运”主题，邀请诺贝尔

奖、沃尔夫奖、拉斯克奖、图灵奖、麦克阿瑟

奖、 菲尔兹奖等世界顶尖科学奖项得主，并

聚集上百位中外院士科学家、青年科学家以

及全球知名科技企业家、金融家共同参与。

与去年相比， 今年的论坛参与规模更

大、 群体更多元， 将带来更广的科创辐射

度、更大的社会影响力。聚焦科学家这一核

心主体， 立足上海科创中心建设要求与战

略任务需要， 论坛将设莫比

乌斯论坛 、“国际大科学计

划”战略对话、青年科学家论

坛三大特别论坛。 莫比乌斯

论坛的含义取自无限符号莫

比乌斯 （Mobius），旨在探求

技术发明的最前沿， 打造全球独特的全科

学大会；“国际大科学计划” 战略对话聚焦

探索未知世界、 解决重大全球性问题的国

际大科学计划和大科学工程； 青年科学家

论坛关注未来科学家的成长， 积极引入具

有活跃研究能力的年轻人。

以服务上海三大新的重要任务、 三大

战略产业为使命， 论坛还将聚焦重点领域

重点发力，围绕一系列主题举办峰会。

40多位诺奖得主将齐聚上海贡献智慧
李强会见世界顶尖科学家协会主席罗杰·科恩伯格

本报讯 市委书记李强昨天下午会见了

世界顶尖科学家协会主席、 诺贝尔化学奖获

得者罗杰·科恩伯格。

李强对科恩伯格教授多次就上海科技和

人才发展提出宝贵建议并专程来沪推动第二

届世界顶尖科学家论坛筹办工作表示感谢。

他说， 当前， 我们正在按照习近平主席对上

海工作的重要指示精神， 全力实施三项新的

重大任务。 发展科学技术、 推进科技创新必

须具有全球视野、 敞开合作胸怀。 我们将以

更加开放包容的态度加强全方位国际合作，

通过世界顶尖科学家论坛等平台， 推动中外

科学家的思想、 智慧和研究成果同经济社会

发展、 产业转型升级、 科学普及教育等更加

紧密结合起来 。 上海将为中外顶尖科学家

在沪开展科技创新 、 进行合作交流创造更

好条件 、 营造更好环境 。 相信在大家的共

同努力下 ， 世界顶尖科学家论坛一定会越

办越好。

罗杰·科恩伯格介绍了第二届世界顶尖

科学家论坛有关筹备情况 。 他说 ， 截至目

前， 已有 60 多位世界顶尖科学家确认出席

今年的论坛， 其中包括 40 多位诺贝尔奖得

主和其他世界顶尖科学奖项得主 ， 还将有

100 多位全球优秀青年科学家参加论坛。 上

海促进国际科技交流、 吸引全球顶尖人才的

决心和行动令人印象深刻， 愿在推动科学事

业发展、 培育青年科学家等方面进一步加强

合作交流， 共同将美好愿景变为现实。

市领导诸葛宇杰参加会见。

华山医院麻醉科青年医师王彬成功捐献造血干细胞。

（华山医院供图）
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“中奖”可以救人？日前，在复旦大学

附属华山医院血液科病房的采集室里，

麻醉科青年医师王彬经成功配型， 顺利

完成造血干细胞捐献。 他的血液里经血

细胞分离机分离出的造血干细胞将被送

往远方，救治一名与自己有缘的患者。至

此， 华山医院成为上海市医务员工捐献

造血干细胞最多的医院。

救死扶伤、 帮助他人，是
医者也是党员的初心

看着护士依次将有点粗的采集针头

插入自己的双侧手臂静脉处， 王彬很平

静： 这对医生来说非常平常。2008年，正

在上海交通大学医学院读临床专业本科

的王彬参加集体无偿献血， 同时加入了

中华骨髓库。

2018年6月 ，王彬接到通知，初配成

功，问他是否愿意进一步进行高配，他一

口就答应了。就在2013年，正在上海交通

大学医学院攻读硕士研究生的王彬也收

到了初配成功的通知，但在毫不犹豫地同

意进行高配后，就再也没有收到消息。“这

算是第二次‘中奖’了，终于成功完成了捐

献！”王彬很高兴，“缘分，有缘人还挺多！”

其实， 当王彬和家人分享初配成功

的“喜讯”时，他的母亲颇为担心。因为刚

过而立的王彬是家中的“顶梁柱”，而且

孩子还只有两岁。 但面对救人心切的儿

子， 母亲最终妥协了———“只要不伤身

体，你想做就去做吧。”王彬的妻子则完

全信任丈夫， 相信作为医生的丈夫能作

出最好的选择。

值得一提的是， 麻醉科的工作节奏

快、强度大，而得知王彬要捐献造血干细

胞时，执行主任张洁和同事们全力支持。

王彬的夜班被取消了， 并被安排了相对

较轻松的PACU（麻醉后复苏室）班。

为保证体检合格， 为拯救生命作最

好的准备，平日作息不规律的王彬开始早

睡早起，饮食上也暂时摒弃了“重口味”。

大家都说王彬的思想觉悟高， 但他

淡定地说 ， 作为一名有着九年党龄的

“老”党员，作出这样的选择是应当的；作

为一名医生， 捐献造血干细胞救死扶伤

更是顺理成章 。“帮助他人是党员的初

心，救死扶伤是医生的使命。捐献造血干

细胞就是在帮助他人，救死扶伤。”

全市医务员工捐献造血
干细胞最多的医院，是如何做
到的

凑巧的是，王彬不仅是华山医院第7

例、上海市第466例、全国第8751例造血

干细胞捐献者，还是华山医院本月的第2

例捐献者。 茛 下转第三版

■本报首席记者 唐闻佳
通讯员 刘 芸

左图：《长安十二时辰》海报。右上图：《欢乐颂》海报。右下图：《都挺好》剧照。 制图：冯晓瑜

“未来空间”以无边界思维服务临港新片区
奉贤区着眼引进智能制造产业，提前谋篇布局

本报讯 （记者薄小波）乘着上海自贸试

验区临港新片区挂牌的强劲东风，奉贤区加

紧推出服务新片区的方案。昨天，该区在临

港奉贤中心为“未来空间”推进办公室揭牌。

所谓 “未来空间 ”，主要着眼于引进5G

通信、人工智能、物联网、新材料、新能源汽

车等智能制造产业，在有限产业空间下提前

谋篇布局。日前，奉贤区委、区政府已开始着

手研究“未来空间”产业发展及体制机制问

题，并通过《奉贤区打造智能网联新能源汽

车 “未来空间” 三年行动计划（2019—2021

年）》。

“未来空间”的推进将分“三步走”。第一

步，基于上海产业地图，建设“未来空间”产

业走廊。每年平移1平方公里土地指标，滚动

开发1平方公里， 产业调整腾出1平方公里，

以奉贤新城、临港奉贤园区和四团镇为主的

奉贤东部地区作为产业走廊的两极 ，以

G1503高速为纽带，打造奉贤全域智能网联

新能源汽车核心零部件 “一廊四区多点”的

空间布局。

第二步，推动多方合作，积极培育产业

发展生态。加快建设临港集团－上海交通大

学智能网联汽车创新平台，推动国家级工程

实验室、上海市级智能网联信息安全测试认

证服务平台、智能网联新能源汽车关键场景

（地库、园区、乡村等）测试区、智能网联再创

造大赛等项目与活动落地。

第三步，积极推动提高“汽车未来空间”

的知名度和影响力。筹划组织高级别投资推

介和特斯拉供应商对接交流活动，加强国际

国内合作，构建国际化开放型格局。制定智

能网联新能源汽车配套产业招商目录和招

商引资三年行动计划，优化整合全区优势产

业资源，高效推进专业精准招商。

在“未来空间”的产业布局中，新能源汽

车配套产业尤为重要。特斯拉在上海临港落

户，为毗邻的奉贤板块带来产业链延伸和发

展的机遇；而奉贤区本来就有新能源汽车相

关产业的发展基础。据统计，奉贤区汽车配

套产业年产值约160亿元， 占总体规模以上

工业产值的近10%。

“奉贤‘未来空间’将成为临港新片区的

一道风景。” 奉贤区委书记庄木弟表示，“未

来空间”要将上海速度、临港速度、特斯拉速

度贯彻到底，举全区上下之力，以无边界的

思维推进高速建设。

当天，首批“18棵青松”已赴任“未来空

间”推进办公室新岗位，他们是18位来自该

区各机关、事业单位和国有企业的高素质年

轻干部，年龄都在35岁以下，均具有经济金

融、产业规划、城市建设、社会管理专业背景

和实践经验，英语水平较高。“我们就是要以

创业公司的手势选拔高素质年轻干部，从而

加快建设‘未来空间’。”奉贤区“未来空间”

推进办公室相关负责人表示。

上海95后“小匠”

走进顶尖技能赛场

考验服务的艺术

“黄金搭档”组队

网络安全

穿衣也有“门道”

酒店接待

健康与社会照护

顶尖科学家愿景将在此化为现实
荩 刊第二版


